

**PENGARUH PERHATIAN ORANG TUA TERHADAP MINAT BELAJAR SISWA  
KELAS IV DI MADRASAH IBTIDAIYAH NEGERI 1 SAMARINDA**

**Maulida Ulfa Hidayah**

Universitas Islam Negeri Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda

**Khaerul Saleh**

Universitas Islam Negeri Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda

**Sitti Noor Halijah**

Universitas Islam Negeri Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda

**Abstrak**

Peran orang tua dalam pendidikan sangat dibutuhkan siswa untuk meningkatkan minat belajar. Perhatian orang tua merupakan faktor eksternal dari minat belajar. Sehingga dapat disimpulkan bahwa adanya minat belajar karena adanya faktor yang mempengaruhinya. Tanpa adanya minat belajar maka proses pembelajaran tidak dapat berlangsung secara maksimal. Untuk itu Perhatian orang tua sangat dibutuhkan seperti memenuhi kebutuhan belajar, memberikan nasehat, pengawasan dalam belajar, memberikan penghargaan dan hukuman, memperhatikan kesehatan, menciptakan suasana tenang dan tentram, dan memberikan petunjuk-petunjuk praktis. Namun hasil observasi peneliti di MIN 1 Samarinda siswa kelas IV kurang aktif saat diskusi kelompok, kurang aktif saat sesi tanya jawab, tidak mengumpulkan PR tepat waktu, sulit menjelaskan materi yang telah diajarkan. Berdasarkan observasi peneliti menduga bahwa hal tersebut karena kurangnya perhatian orang tua. Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui seberapa besar pengaruh perhatian orang tua terhadap minat belajar siswa kelas IV di Madrasah Ibtidaiyah Negeri 1 Samarinda.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, dengan populasi seluruh siswa kelas IV dengan jumlah 102 siswa dan sampel yang digunakan dalam penelitian ini *sample random sampling* dengan jumlah sampel 50 responden. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara, angket, dan dokumentasi. Teknik keabsahan data menggunakan uji validitas dan uji reliabilitas sedangkan untuk teknik analisis data menggunakan uji prasyarat yaitu uji normalitas dan uji homogenitas, selain itu menggunakan uji hipotesis.

Hasil penelitian analisis menggunakan SPSS versi 26 menunjukkan bahwa dari uji koefisiensi determinasi sebesar 0,490 yang berarti pengaruh perhatian orang tua terhadap minat belajar siswa kelas IV di MIN 1 Samarinda 49% dan 51% dikarenakan faktor lain. Hasil uji hipotesis pada product moment ialah 0,700 dan memiliki nilai interpretasi *r kuat*. Maka dapat dinyatakan  $H_a$  diterima dan  $H_0$  ditolak. Sehingga dapat disimpulkan bahwa variabel perhatian orang tua berpengaruh signifikan terhadap variabel minat belajar.

**Kata Kunci: Perhatian Orang Tua, Minat Belajar Siswa**

## A. PENDAHULUAN

Keluarga adalah wadah pertama pada masa pertumbuhan dan perkembangan anak di setiap aktivitasnya, terutama pada kegiatan belajar berbahasa, berperilaku, menumbuhkan kecenderungan psikologis, dan kepribadian sosial. Keluarga yang dimaksud adalah dalam lingkup kecil yang sering disebut orang tua, terdiri dari ayah dan ibu yang mempunyai tanggung jawab besar dalam merawat, menjaga, melindungi dan mendidik anak. Hal tersebut telah diatur dalam Undang-undang Republik Indonesia Nomor 4 Tahun 1979 BAB II Pasal 2 Tentang Kesejahteraan Anak. "Anak berhak atas kesejahteraan, perawatan asuhan dan bimbingan berdasarkan kasih sayang baik dalam keluarganya maupun di dalam asuhan khusus untuk tumbuh dan berkembang dengan wajar". Sudah jelas bahwa kesejahteraan anak terdapat pada lingkungan keluarga termasuk memberikan bimbingan berdasarkan kasih sayang orang tua maupun wali.

Dapat ditarik kesimpulan bahwa lembaga pertama yang akan menjadi tempat anak belajar ialah keluarga yaitu orang tua yang akan memberikan pendidikan pertama untuk anaknya. Orang tua juga akan menjadi salah satu faktor penunjang keberhasilan pendidikan bagi anaknya. Upaya yang dapat menjadikan suatu keberhasilan dalam belajar anak ialah perhatian orang tua, Ibrahim Amini mengatakan bahwa:

"Mendidik dan mengajar anak merupakan kewajiban yang sangat penting dan berat yang diletakkan di atas pundak kedua orang tua, nasib seorang anak berada di tangan kedua orang tua, ini terkait dengan tingkat pendidikan keduanya, sampai sejauh mana perhatian yang diberikan orang tua dalam mendidik dan mengajar anak-anaknya".

Pendapat lain pun dikemukakan oleh Slameto, salah satu faktor ekstern yang akan mempengaruhi belajar siswa adalah lingkungan keluarga yaitu berupa dampak prestasi siswa dalam belajarnya. Faktor ekstern yang dimaksud ialah lingkungan keluarga meliputi ayah dan ibu yang ikut andil dalam mendidik anaknya dalam menunjang keberhasilan belajar anak.

Sedangkan menurut laporan khusus oleh *the National Committee for Citizens in Education* dalam Raymond J. Wlodkowski mengungkapkan bahwa:

"Keterlibatan orang tua bisa memperbaiki prestasi murid-murid, memperbaiki sikap-sikap positif terhadap sekolah dan membantu memotivasi anak untuk berhasil. Manfaatnya tidak dibatasi pada awal masa kanak-kanak atau level dasar saja, tapi banyak pengaruh kuat berasal dari keterlibatan orang tua secara terus menerus."

Jadi, peneliti menyimpulkan bahwa peran orang tua sangat penting terutama perhatian yang diberikan kepada anak karena perhatian orang tua akan terus menunjang suatu keberhasilan pendidikan anak, bahkan dari level dasar hingga level tertinggi, tentu tidak lepas dari terlibatnya peran orang tua. Perhatian orang tua akan membuat anak menjadi lebih semangat dan giat belajar, anak merasa lingkungan keluarga terutama kedua orang tua ikut andil dalam proses pendidikannya. Hal tersebut telah dilakukan di MIN 1 Samarinda, sehingga peneliti ingin melihat besarnya perhatian yang diberikan orang tua dalam meningkatkan minat belajar siswa.

Namun, pada kenyataannya berdasarkan hasil observasi peneliti pada kelas IV di MIN 1 Samarinda bahwa siswa kelas IV kurang berperan aktif saat pembelajaran seperti kurang aktif saat berdiskusi dengan teman kelompok, menjelaskan materi yang telah diajarkan, tidak mengumpulkan PR tepat waktu, kurang aktif saat sesi tanya jawab. Hal tersebut diungkapkan oleh wali kelas IVA, IVB dan IVC dari tiga wali kelas yang mengajar di kelas IV MIN 1 Samarinda. Berdasarkan observasi awal peneliti di MIN 1 Samarinda pada masa pandemi covid 19, yang mana pembelajaran dilakukan secara daring sesuai ketentuan Mendikbud yang menerbitkan Surat Edaran Nomor 4 Tahun 2020 tentang pelaksanaan pendidikan dalam masa darurat Covid-19.

Adanya kebijakan dari Mendikbud terkait pembelajaran daring maka peneliti melihat bahwa MIN 1 Samarinda telah menerapkan kebijakan tersebut. Pembelajaran daring di MIN 1 Samarinda menggunakan aplikasi *WhatshapApp Messenger* dan *Google Classroom*, aplikasi tersebut digunakan untuk memberikan materi yang akan diajarkan berupa video pembelajaran sesuai dengan jadwal pelajaran dan siswa diberikan tugas untuk mengerjakan soal-soal yang ada di buku Tema dengan ketentuan setiap guru.

Peneliti melakukan observasi di kelas IV MIN 1 Samarinda dikarenakan kelas IV merupakan tingkatan awal kelas tinggi dari kelas rendah, sehingga siswa perlu beradaptasi dengan pelajaran level lebih tinggi dan mengurangi aktivitas bermain. Maka dari itu peneliti melakukan praktik mengajar daring yang telah ditetapkan oleh pihak sekolah di MIN 1 Samarinda sekaligus menjadi observasi lanjutan peneliti. Kendala yang ada saat observasi lanjutan dalam mengajar kelas IV di MIN 1 Samarinda yakni 30% siswa lambat mengumpulkan tugas tertulis maupun video karena kurangnya fasilitas belajar sehingga menunggu orang tua pulang kerja, 5% siswa lebih senang bermain karena tugas daring, 40% tidak mengerjakan karena kurang pengawasan orang tua, dan hanya 25% siswa mengumpulkan tugas tepat waktu.

Adanya kendala tersebut peneliti melakukan wawancara langsung kepada salah satu guru kelas IV di MIN 1 Samarinda. Guru tersebut bernama Ibu Hamidah yang memberikan jawaban bahwa 40% orang tua kurang memberikan perhatian dikarenakan sibuk bekerja dan kesibukan lainnya sehingga tidak begitu memperhatikan perkembangan belajar anaknya, 20% orang tua memberikan fasilitas belajar namun tidak memberi perhatian memilih agar siswa menjadi mandiri, 15% orang tua memiliki latar belakang rendah dalam bidang pendidikan sehingga orang tua tidak yakin untuk membimbing anaknya belajar dan 25% orang tua yang mendampingi anaknya belajar.

Jika dilihat salah satu masalah perihal dunia pendidikan khususnya masalah yang berkaitan dengan belajar siswa tentu tidak hanya menjadi tanggung jawab pihak sekolah seperti guru tetapi juga merupakan tanggung jawab orang tua, karena sebagian besar aktivitas anak berada dalam lingkungan rumah (keluarga). Dari penjelasan tersebut, pentingnya kerjasama antara orang tua dan pihak sekolah sangat dibutuhkan untuk menunjang keberhasilan belajar siswa.

Adapun upaya untuk meningkatkan minat belajar anak baik di rumah maupun di sekolah yaitu memberikan perhatian seperti, membimbing anak dalam belajar, memenuhi kebutuhan sarana dan prasarana belajar anak,

memperhatikan kemajuan anak dalam belajar, memberikan motivasi atau nasehat untuk meningkatkan semangat anak dalam belajar, pengawasan terhadap belajar dan menciptakan suasana belajar yang nyaman.

Berdasarkan latar belakang di atas peneliti tertarik untuk mengkaji dan melakukan penelitian dengan judul “pengaruh perhatian orang tua terhadap minat belajar siswa kelas IV di MIN 1 Samarinda”.

## **B. METODE PENELITIAN**

Pada penelitian ini penulis menggunakan pendekatan kuantitatif. Jenis penelitian ini deskriptif kuantitatif yaitu metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat positivisme, yang digunakan untuk meneliti populasi dan sampel tertentu, dalam pengambilan sampel secara random, pengumpulan data menggunakan instrumen penelitian, kemudian analisis data bersifat kuantitatif atau statistik dengan tujuan menguji hipotesis yang telah ditetapkan.

## **C. PEMBAHASAN**

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui seberapa besar pengaruh perhatian orang tua terhadap minat belajar siswa kelas IV di MIN 1 Samarinda. Maka dari itu peneliti memerlukan objek sebagai bahan penelitian dan instrumen yang akan di uji, terkait perhatian orang tua dan minat belajar. Peneliti dalam penelitian ini menggunakan *sample random sampling* dengan jumlah 50 siswa dari populasi kelas IV yang berjumlah 102 siswa. Setelah menentukan sampel yang akan menjadi objek pada penelitian, peneliti menyusun angket berdasarkan indikator dari variabel X (perhatian orang tua) dan variabel Y (minat belajar) tujuannya agar instrumen indikator terpenuhi. Namun sebelum angket tersebut disebarkan kepada responden sampel, terlebih dahulu angket di uji coba kepada 52 responden, yang diambil dari sebagian jumlah populasi siswa kelas IV di MIN 1 Samarinda. Jumlah angket terdiri dari 40 butir soal, dan hasil perhitungan angket variabel X dan Y yang valid 28 butir soal sehingga angket tersebut dapat digunakan untuk penyebaran pada sampel dan jumlah yang tidak valid 12 butir soal oleh karena itu angket tersebut tidak dapat digunakan. Setelah dilakukannya uji validitas selanjutnya instrumen angket dilakukan uji reliabilitas untuk melihat nilai ketetapan data. Data yang benar akan menjadikan kesimpulan yang sesuai dengan keadaan yang sebenarnya, seperti yang dikatakan Ari Kunto dalam Febrianawati Yusup benar atau tidaknya data tergantung pada baik atau tidaknya instrument pengumpulan data atau pengukur objek, yaitu ditentukan oleh validitas dan reliabilitasnya.

Sehingga dapat disimpulkan bahwa penyusunan angket pada penelitian ini telah sesuai dengan indikator berdasarkan variabel X dan Y. Angket diuji coba terlebih dahulu menggunakan uji validitas dan uji reliabilitas sebelum lanjut ke uji prasyarat.

Berdasarkan uji hipotesis *korelasi product moment* dengan skala interpretasi sebesar 0,700 yang berarti pengaruh perhatian orang tua kuat terhadap minat belajar siswa. Hal ini juga didukung hasil wawancara tidak terstruksur pada wali kelas IV A, B, dan C di MIN 1 Samarinda yang mana orang tua memberikan perhatian yang berbeda-beda. Jika ada siswa kurang aktif

dalam berdiskusi di sekolah guru memberitahu orang tua agar orang tua bekerjasama untuk membimbing anak agar dapat berperan aktif saat pembelajaran. Siswa yang tidak mengerjakan PR juga merupakan kurangnya perhatian orang tua, sehingga perhatian orang tua sangat diperlukan. Sejalan dengan Ani Endriani, menyatakan bahwa perihal pendidikan tidak hanya menjadi tanggung jawab pihak sekolah, karena masalah yang berkaitan dengan belajar juga merupakan tanggung jawab orang tua dan orang sekitar (keluarga). Senada dengan Prabhawani dalam Agustien Lilawati, pelaksanaan pembelajaran pada anak bukan hanya dilakukan di sekolah, dan bukan sepenuhnya merupakan tanggung jawab guru. Orang tua dan masyarakat sekitar juga memiliki peran penting dan tanggung jawab atas pendidikan anaknya, yaitu dengan mendidik layaknya guru. Untuk mengetahui besarnya faktor perhatian orang tua terhadap minat belajar maka menggunakan uji *koefisiensi determinasi* dan memperoleh skor sebesar 49% yang artinya 51% minat belajar dipengaruhi oleh factor lainnya.

Bersumber pada pembahasan di atas maka dapat disimpulkan 49% besarnya pengaruh perhatian orang tua dalam mempengaruhi minat belajar siswa. Orang tua merupakan faktor eksternal dalam mempengaruhi minat belajar anak dengan cara memberikan perhatian. Hal ini berlandaskan dari hasil jawaban responden terhadap angket pada diagram 1 yaitu orang tua tidak membiarkan anaknya malas belajar, dengan jawaban 74% tidak pernah. Diagram 2 yaitu pengawasan dalam belajar, responden menjawab selalu sebesar 54%. Diagram 3 orang tua memberikan penghargaan dan hukuman, responden menjawab kadang-kadang sebanyak 52%. Diagram 4 orang tua memenuhi kebutuhan belajar, responden menjawab sebesar 40%. Diagram 5 orang tua memperhatikan kesehatan, responden menjawab selalu sebesar 70%. Diagram 6 menciptakan suasana tenang dan tentram, responden menjawab kadang-kadang sebanyak 46%. Diagram 7 orang tua memberikan cara untuk fokus dalam mengerjakan soal ujian, responden menjawab selalu sebesar 74 persen. Setiap orang tua memiliki cara yang berbeda ketika memberikan perhatian kepada anaknya terutama dalam hal memberikan segala sesuatu untuk pendidikan. Salah satu usaha orang tua dalam memberikan perhatian terkait hal pendidikan dengan cara memberikan stimulus kepada anak ketika belajar agar dapat menarik perhatian anak, memberikan bimbingan belajar, dan memenuhi fasilitas belajar, serta tidak lupa memberikan hadiah atau hukuman atas apa yang anak telah capai. Perhatian orang tua yang dimaksud dalam penelitian ini senada dengan Slameto dalam Suwarsito, perhatian orang tua seperti memberikan nasihat, memberikan pengawasan saat pembelajaran, memberikan penghargaan dan hukuman, memenuhi fasilitas belajar, memperhatikan kesehatan anak, menciptakan suasana yang tenang dan tentram, memberikan petunjuk dalam mengatur kegiatan. Dapat ditarik kesimpulan bahwa adanya minat belajar akan karena adanya faktor internal dan eksternal.

Minat belajar ialah suatu keinginan yang ada pada diri seseorang, dengan adanya dorongan yang mempengaruhi atau adanya faktor pendukung dari luar yang menjadikan seseorang tersebut melakukan hal yang disukainya untuk menjadikan suatu perubahan pada dirinya dengan cara memperoleh

pengetahuan dan pengalaman. Siswa kelas IV MIN 1 Samarinda memiliki minat belajar yang cukup baik, hal ini berdasarkan dari rekapitulasi angket yang telah disebarkan melalui *google form*. Hasil angket minat belajar dapat dilihat pada diagram 8 yaitu adanya perasaan senang, responden menjawab kadang-kadang sebesar 42%. Diagram 9 memiliki rasa tertarik pada pembelajaran dengan jumlah responden yang menjawab kadang-kadang sebanyak 40%. Diagram 10 perhatian siswa terhadap materi yang diajarkan, responden menjawab selalu sebesar 76%. Diagram 11 keterlibatan siswa, yaitu mampu mengerjakan soal di depan kelas dan menjelaskan ke teman-teman, responden menjawab kadang-kadang sebanyak 44%. Dari data yang telah diperoleh, diperkuat oleh Slameto dikutip Devi Arisanti dan Muhammad Subhan mengatakan, terdapat empat indikator siswa memiliki minat belajar, yaitu adanya perasaan senang, rasa ketertarikan, perhatian siswa, keterlibatan siswa. Agar minat belajar ini terus dimiliki siswa maka pentingnya peran orang tua untuk mendidik anaknya, karena tugas orang tua tidak hanya mengasuh saja. Oleh karena itu pentingnya kerjasama antara orang tua dan guru untuk meningkatkan minat belajar siswa baik di sekolah maupun di rumah.

#### **D. KESIMPULAN**

Berdasarkan uraian yang telah dipaparkan pada bab pembahasan sebelumnya, dapat diuraikan sebagai berikut:

Orang tua memiliki peran penting dalam mendidik anak, salah satunya meningkatkan minat belajar. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti pada kelas IV di MIN 1 Samarinda. Hasil perhitungan analisis data pada uji *product moment* nilai  $t_{hitung} 0,273 > t_{tabel} 0,700$  jika dilihat pada tabel interpretasi 0,700 terletak antara 0,60 – 0,799 yang berarti pengaruh perhatian orang tua kuat terhadap minat belajar siswa. Demikian juga dengan hasil uji  $t$  yakni  $t_{hitung} 6,7910 > t_{tabel} 1,6722$ , maka kedua variabel tersebut terdapat pengaruh sehingga dinyatakan  $H_a$  diterima dan  $H_0$  ditolak. Besarnya pengaruh perhatian orang tua terhadap minat belajar siswa kelas IV di MIN 1 Samarinda 49% dan 51% dipengaruhi oleh faktor lainnya.

1. Guru dan orang tua siswa harus menjalin komunikasi atau kerjasama yang lebih baik dalam meningkatkan minat belajar siswa.
2. Dari hasil penelitian ini diharapkan kepada orang tua untuk mempertahankan atau lebih meningkatkan dalam memberikan perhatian kepada anak agar semakin besar minat belajar siswa.
3. Kepada kepala sekolah untuk memberikan rambu-rambu kepada guru dan orang tua terhadap perhatian yang telah diberikan agar untuk tetap mempertahankan atau lebih meningkatkan perhatian yang diberikan guna untuk meningkatkan minat belajar yang telah dimiliki siswa.

#### **REFERENSI**

Ahmadi, Abu dan Supriyono, Widodo. Psikologi Belajar. Jakarta: Rhinika Cipta, 2013.

- Amini, Ibrahim. *Agar Tak Salah Mendidik*. Jakarta: Al- Huda, 2006.
- Arikunto, Suharsimi. *Prosedur Penelitian, Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Rineka Cipta, 2010.
- Bungin, Burhan. *Metode Penelitian Kuantitatif*. Jakarta: Kencana, 2010.
- Djaali. *Psikologi Pendidikan*. Jakarta: Bumi Aksara, 2014.
- Djamarah, Syaiful Bahri. *Psikologi Belajar*. Jakarta: Rineka Cipta, 2011.
- Faturrahman, Pupuh dan Muhammad Sobri Sutikno. *Strategi Belajar dan Mengajar Melalui Pemahaman Konsep Umum dan Konsep Islam*. Bandung: Refika Aditama, 2007.
- Helmawati. *Pendidikan Keluarga Teoritis dan Praktis*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2014.
- Jakni. *Metodologi Penelitian Eksperimen Bidang Pendidikan*, Cet. ke I. Bandung: Alfabeta, 2016.
- Kurniawan, Asep. *Metodologi Penelitian Pendidikan*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2018.
- Kusnadi, Edi. *Metodologi Penelitian* Jakarta: Ramayana Pers dan STAIN Metro, 2008.
- Mohammad, Omar At-Toamy Al-Syaibany, *Filsafat Pendidikan Islam*. Jakarta: Bulan Bintang, 2017.
- Pusat Bahasa Pendidikan, *Kamus Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka, 2004.
- Wlodkowski, Raymond. *Hasrat Untuk Belajar*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2004.
- Ridwan. *Dasar-dasar Statistik*. Edisi Revisi, Cet Ke II. Bandung: Alfabeta, 2013.
- Siregar, Sofian. *Metode Penelitian Kuantitatif dilengkapi Perhitungan Manual dan SPSS*. Jakarta: Kencana Predana Media Group, 2013.
- Slameto. *Belajar dan Faktor-faktor yang Mempengaruhi*. Jakarta: Rineka Cipta, 2015.
- Sudijono, Anas. *Pengantar Statistik Pendidikan*, Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2007.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif*. Bandung: Alfabeta, 2006.
- Sugiyono. *Metodologi Penelitian Pendidikan Kuantitatif, Kualitatif, dan R & D*. Bandung: CV. Alfabeta, 2014.
- Sujarweni, Wiratna. *Metodologi Penelitian*, Cet 1. Yogyakarta: Pustaka Baru Pres, 2014.
- Surya, Muhammad. *Psikologi Pembelajaran dan Pengajaran*. Bandung: Pustaka Bumi Quraisy, 2012
- Suryabrata, Sumadi. *Psikologi Pendidikan*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1993.
- Syah, Muhibbin. *Psikologi Belajar*. Jakarta: Rajawali Pers, 2017.
- Syahrudin, *Petunjuk Pratikum SPSS*. Mataram: Lab. Matematika FTIK IAIN Mataram, 2014.
- Walgito, Bimo. *Pengantar Psikologi Umum*. Yogyakarta: Andi Offset, 1989.
- Wlodkowski, Raymond J. *Hasrat Untuk Belajar*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2004.

Zainuddin., *et.al.* *Seluk Beluk Pendidikan dari Al Ghazali*. Jakarta: Bumi Aksara, 1991.

### **Jurnal**

Arisanti, Devi dan Subhan, Muhammad. "Pengaruh Penggunaan Media Internet terhadap Minat Belajar Siswa Muslim di SMP Kota Pekanbaru", dalam *Jurnal Al-Thariqah*, No. 2, Vol. 3, 2018.

Berutu, Muhammad Hasyim dan Tambunan, Muhammad Iqbal. "Pengaruh Minat dan Kebiasaan Belajar terhadap Hasil Belajar Biologi Siswa Sma Se-Kota Stabat", dalam *Jurnal Biolokus* edisi no. 2, Vol. 1, 2018.

Dedih, Ujang., *et.al.* "Perhatian Orang Tua dalam Pendidikan Keagamaan Anak di Rumah Hubungannya dengan Perilaku Mereka di Lingkungan Sekolah", dalam *Jurnal Atthulab* edisi No. 1, Vol. IV, 2019.

Endriani, Ani. "Hubungan Perhatian Orang Tua dengan Motivasi Belajar pada Siswa Kelas VIII SMPN 6 Praya Timur Lombok Tengah Tahun Pelajaran 2015/2016" dalam *Jurnal Realita*, edisi No.2, Vol. 1, 2016.

Firmansyah, Dani. "Pengaruh Strategi Pembelajaran Dan Minat Belajar Terhadap Hasil Belajar Matematika", dalam *Jurnal Pendidikan UNSIKA* edisi no. 1, Vol. 3, 2015.

Irawan, Roy Januardi. "Kontribusi Kekuatan Otot Perut dan Daya Ledak Otot Tungkai terhadap Kecepatan Lari 100 Meter Atlet Putri Usia 15-17 Tahun Pasi Kabupaten Nganjuk", dalam *Jurnal Kesehatan Olahraga* edisi no. 2, Vol. 6, 2016.

Khalid, Abdul. "Kolaborasi Peran serta Orang Tua dan Guru dalam Pembelajaran Pendidikan Agama Islam Secara Daring", dalam *Jurnal Pendidikan Guru* edisi no. 1, Vol. 2, 2021.

Lestari, Viviana Lisma dan Suwarsito. "The Influence Of Parental Attention And Learning Interest Towards Learning Achievement", dalam *international journal Media Informasi dan Komunikasi Ilmiah*, edisi No. 1, Vol. 2, 2020.

Lilawati, Agustien. "Peran Orang tua dalam Mendukung Kegiatan Pembelajaran di Rumah pada Masa Pandemi", dalam *Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, edisi No. 1, Vol. 5, 2021.

Mulyani, Eka Riski., *et.al.* "Analisis Perhatian Orang Tua terhadap Minat Belajar Siswa Kelas IV Sekolah Dasar pada Masa Pandemi Covid 19", dalam *Jurnal Pendidikan Tambusai* edisi No. 1, Vol. 5, 2021.

Nukuhaly, Nur Apriany. "Pengaruh Perhatian Orang Tua dan Lingkungan Sosial terhadap Prestasi Belajar Bahasa Indonesia Siswa SMPN 1 Leihitu Kabupaten Maluku Tengah" dalam *Jurnal Lingue Bahasa, budaya dan sastra* edisi no.2, Vol. 1, 2019.

Prasetya, Budi., *et.al.* "Pengaruh Model Pembelajaran dan Minat Belajar terhadap Hasil Belajar Statistik", dalam *Jurnal Teknologi Pendidikan*, No. 2, Vol. 20, 2018.

Rahayu, Hartini Sri., *et.al.* "Pengaruh Perhatian Orang tua terhadap Motivasi Belajar Siswa SMA Swasta Darud Da'wah Wal Irsyad (DDI) Kendari", dalam *Jurnal Bening* edisi no. 2, Vol. 3, 2019.

- Setiana, Nuning dan Ningsih Tutuk. "Perhatian Orang Tua Pada Anak Saat Pembelajaran Jarak Jauh Studi Fenomenologi pada Kelas V MI Muhammadiyah Jatisaba", dalam *Jurnal Ilmiah Mandala Education* edisi no. 2, Vol. VII, 2020.
- Suwarsito., *et.al.* "Analisis Pengaruh Perhatian Orangtua dan Motivasi Belajar terhadap Prestasi Belajar", dalam *Jurnal Mitra Pendidikan* edisi no. 10, Vol. 2, 2018.
- Triarisanti, Risa dan Purnawarman, Pupung. "The Influence Of Interest And Motivation On College Students' Language And Art Appreciation Learning Outcomes", dalam *international journal of Education*, edisi No. 2, Vol. 11, 2019.
- Usmadi. "Pengujian Persyaratan Analisis (Uji Homogenitas dan Uji Normalitas)", dalam *Jurnal Inovasi Pendidikan* edisi no. 1, Vol. 7, 2020.
- Yusuf, Febrianawati. "Uji Validitas dan Reliabilitas Instrumen Penelitian Kuantitatif", dalam *Jurnal Ilmiah Kependidikan* edisi No. 1, Vol. 7, 2018.

### **Skripsi**

- Rini, Choirunisa Ayu Setyo. "Pengaruh Kondisi Belajar Masa Pandemic Covid 19 terhadap Minat Belajar IPA Siswa Kelas VIII SMP Negeri 2 Ambarawa Tahun Pelajaran 2019/2020", *Skripsi*, Institut Agama Islam Negeri Salatiga, 2020.
- Zain, Meliani. "pengaruh perhatian orang tua terhadap motivasi belajar pelajaran pendidikan Agama Islam siswa kelas XI di SMA Negeri 1 Labuhanhaji Aceh Selatan", *Skripsi*, Universitas Islam Negeri Ar-Raniry, Banda Aceh, 2018.
- Zindiari, Riffat Khasinah. "Pengaruh Perhatian Orang Tua terhadap Prestasi Belajar Pendidikan Agama Islam Siswa Kelas IV di SD Negeri 35 Kota Bengkulu", *Skripsi*, Institut Agama Islam Negeri Bengkulu, 2020.